



# Plagiarism Checker X Originality Report

**Similarity Found: 26%**

Date: Thursday, February 21, 2019

Statistics: 984 words Plagiarized / 3817 Total words

Remarks: Medium Plagiarism Detected - Your Document needs Selective Improvement.

---

39 Prosiding Forum Komunikasi Perguruan Tinggi Pertanian Indonesia (FKPTPI) 2018 Universitas Syiah Kuala Banda Aceh EVALUASI PLASMA NUTFAH PADI GOGO (Upland rice) BERDASARKAN KARAKTER PERAKARAN DAN FISILOGI TANAMAN EVALUATION OF UPLAND RICE GERMS BASED ON THE CHARACTER OF ROOTING AND PLANT PHYSIOLOGY Laila Nazirah 1 Staf Dosen Program Studi Agroekoteknologi Fakultas Pertanian Universitas Malikussaleh Cot Teungku Nie Reuleut Muara Batu Aceh Utara \*E-mail: Laila\_nazirah@yahoo.co.id ABSTRAK Peningkatan produksi padi pada lahan kering dapat diatasi melalui teknik pengelolaan lahan yang menghasilkan lingkungan pertumbuhan optimum seperti pengolahan tanah dan pemberian pupuk hayati. Varietas padi gogo yang adaptif pada lingkungan lahan marginal dapat diperoleh melalui pemuliaan tanaman.

Tujuan penelitian ini mengevaluasi sistem karakter fisiologi senyawa prolina dan sistem perakaran plasma nutfah padi gogo yang diduga berkaitan dengan adaptabilitasnya terhadap lingkungan kekeringan. Penelitian dilakukan di Aceh Utara. Bahan tanaman yang digunakan dalam penelitian ini adalah benih padi yang terdiri dari 10 varietas sesuai rekomendasi dari hasil penelitian pertama yang terdiri dari tiga kelompok varietas yaitu kelompok Toleran (Ciapus, inpago 4 dan inpago 8) kelompok varietas moderat meliputi (inpago 5, situbagendit, inpago 7 dan towuti) dan kelompok peka adalah (inpari 6 jete, inpari 33 dan sintanur).

Pupuk kandang, pupuk majemuk Phonska + Urea (300 kg/ha + Urea 200 kg/ha), Dithan M 45, Curater 2G, DL-Proline, Mikoriza. Menggunakan rancangan Split Split Plot (Petak-Petak Terpisah) terdiri dari 3 faktor yaitu: Faktor pertama sebagai Petak Utama Varietas (V) yang terdiri dari tiga kelompok varietas yaitu kelompok Toleran (Ciapus, inpago 4 dan inpago 8) kelompok varietas moderat meliputi (inpago 5, situbagendit,

inpagu 7 dan towuti) dan kelompok peka adalah (inpari 6 jete, inpari 33 dan sintanur).

Faktor kedua sebagai Anak Petak adalah Pengolahan Tanah (T) yang terdiri dari T0 : (Tanpa Olah Tanah) dan T1 : (Olah Tanah Satu Kali) Faktor ketiga sebagai Anak- Anak Petak adalah Mikoriza (M) yang terdiri dari M0: (tanpa Mikoriza) dan M1 : (Pemberian Mikoriza). Varietas toleran (Inpagu 4, Inpagu 8) menunjukkan mekanisme penghindaran terhadap cekaman kekeringan dengan cara meningkatkan panjang akar, bobot kering akar, ratio tajuk akar, kandungan prolin daun dan infeksi akar.

Kata kunci: varietas padi gogo, prolina, akar ABSTRACT Increased crop production on dry land can be overcome through land management techniques that produce optimum growth environments such as tillage and biofertilizers. Adaptive upland rice varieties on marginal land environments can be obtained through plant breeding. The purpose of this study is to evaluate the physiological character system of the prolina compound and the root system of upland rice germplasm which is thought to be related to its adaptability to the drought environment. The study was conducted in North Aceh.

Plant material used in this study is rice seeds consisting of 10 varieties according to recommendations from the results of the first study consisting of three groups of varieties namely Tolerant groups (Ciapus, inpagu 4 and inpagu 8) moderate variety groups include (inpagu 5, situbagendit, inpagu 7 and towuti) and sensitive groups are (inpari 6 jete, inpari 33 and sintanur). Manure, compound fertilizer Phonska + Urea (300 kg / ha + Urea 200 kg / ha), Dithan M 45, Curater 2G, DL-Proline, Mycorrhiza.

Using the Split Split Plot design consists of 3 factors, namely: The first factor as the Main Plot Variety (V) which consists of three groups of varieties namely Tolerant group (Ciapus, inpagu 4 and inpagu 8) moderate varieties include (inpagu 5, Situbagendit, Inpagu 7 and towuti) and sensitive groups are (inpari 6 jete, inpari 33 and sintanur).

The second factor as plotter is tillage (T) consisting of T0: (without soil) and T1: (one time soil) The third factor as plot children is mycorrhizae (M) which consists of M0: (without mycorrhiza ) and M1: (Giving mycorrhizae). Tolerant varieties (Inpagu 4, Inpagu 8) showed a drought avoidance mechanism by increasing root length, root dry weight, root canopy ratio, leaf proline content and root infection.

Keywords: upland rice varieties, prolina, roots 40 Prosiding Forum Komunikasi Perguruan Tinggi Pertanian Indonesia (FKPTPI) 2018 Universitas Syiah Kuala Banda Aceh 1. PENDAHULUAN Varietas unggul padi yang adaptif terhadap kondisi lahan kering merupakan komponen teknologi utama dalam usaha peningkatan produksi padi di lahan kering.

Sifat-sifat penting yang menjadi sasaran perbaikan varietas padi untuk lahan kering antara lain hasil tinggi, toleran terhadap cekaman kekeringan, keracunan aluminium, tahan terhadap penyakit blas dan memiliki mutu beras yang baik (Lubis et al., 2008; Cruz et al., 2009; Suwarno et al., 2009). Masalah lain yang diduga menyebabkan rendahnya adopsi varietas unggul padi gogo adalah mudah patahnya ketahanan varietas-varietas unggul yang dilepas terhadap penyakit blas, menyebabkan petani enggan untuk menanam kembali varietas yang peka (Suwarno et al., 2009).

Seleksi varietas partisipatif dapat menjadi salah satu strategi untuk menyebarkan varietas-varietas unggul dengan beragam. Pengelolaan kesuburan tanah tidak terbatas pada peningkatan kesuburan kimiawi, tetapi juga kesuburan fisik dan biologi tanah. Penerapan teknologi pemupukan yang mulai berkembang pesat adalah pupuk hayati (biofertilizer) seperti pupuk mikroba pelarut fosfat, pupuk mikroba pemacu tumbuh dan pengendali hama, dan mikroflora tanah multiguna.

Pupuk hayati selain mampu meningkatkan ketersediaan hara, juga bermanfaat untuk: 1) melindungi akar dari gangguan hama penyakit, 2) menstimulasi sistem perakaran agar berkembang sempurna dan memperpanjang usia akar, 3) memacu mitosis jaringan meristem pada titik tumbuh pucuk, kuncup bunga, dan stolon, 4) penawar racun beberapa logam berat, 5) metabolit pengatur tubuh, dan 6) bioaktivator perombak bahan organik.

Pengaturan pola tanam dengan mengusahakan permukaan lahan selalu tertutup oleh vegetasi dan/atau sisa-sisa tanaman atau serasah, juga berperan penting dalam konservasi tanah. Pengolahan tanah secara intensif merupakan penyebab penurunan produktivitas lahan kering. Hasil penelitian menunjukkan bahwa pengolahan tanah yang berlebihan dapat merusak struktur tanah (Larson dan Osborne 1982; Suwardjo et al.

1989) dan menyebabkan kehahatan bahan organik tanah (Rachman et al. 2004). Olah tanah konservasi (OTK) merupakan alternatif penyiapan lahan yang dapat mempertahankan produktivitas lahan tetap tinggi (Brown et al. 1991). OTK dicirikan oleh berkurangnya pembongkaran atau pembalikan tanah, mengintensifkan penggunaan sisa tanaman atau bahan lainnya sebagai mulsa, kadang-kadang (namun tidak dianjurkan) disertai penggunaan herbisida untuk menekan pertumbuhan gulma atau tanaman pengganggu lainnya.

Penelitian ini bertujuan mengevaluasi pengaruh tanpa pengolahan tanah dan aplikasi mikoriza terhadap karakter fisiologi dan perakaran tanaman padi gogo pada kondisi tanah tercekam. 2. MATERIAL DAN METODE Bahan tanaman yang digunakan dalam

penelitian ini adalah benih padi yang terdiri dari 10 varietas sesuai rekomendasi dari hasil penelitian pertama yang terdiri dari tiga kelompok varietas yaitu kelompok Toleran (Ciapus, inpage 4 dan inpage 8) kelompok varietas moderat meliputi (inpage 5, situbagendit, inpage 7 dan towuti) dan kelompok peka adalah (inpari 6 jete, inpari 33 dan sintanur).

Pupuk kandang, pupuk majemuk Phonska + Urea (300 kg/ha + Urea 200 kg/ha), Dithan M 45, Curater 2G, DL-Proline, Mikoriza. Percobaan di lapangan menggunakan rancangan Split Split Plot (Petak-Petak Terpisah) terdiri dari 3 faktor yaitu: Faktor pertama sebagai Petak Utama Varietas (V) yang terdiri dari tiga kelompok varietas yaitu kelompok Toleran (Ciapus, inpage 4 dan inpage 8) kelompok varietas moderat meliputi (inpage 5, situbagendit, inpage 7 dan towuti) dan kelompok peka adalah (inpari 6 jete, inpari 33 dan sintanur).

41 Prosiding Forum Komunikasi Perguruan Tinggi Pertanian Indonesia (FKPTPI) 2018 Universitas Syiah Kuala Banda Aceh Faktor kedua sebagai Anak Petak adalah Pengolahan Tanah (T) yang terdiri dari T0 : (Tanpa Olah Tanah) dan T1 : (Olah Tanah Satu Kali) Faktor ketiga sebagai Anak-Anak Petak adalah Mikoriza (M) yang terdiri dari M0: (tanpa Mikoriza) dan M1 : (Pemberian Mikoriza) Prosedur Kerja Satu minggu sebelum padi di tanam terlebih dahulu dilakukan pengolahan tanah sesuai dengan perlakuan yaitu dengan perlakuan cara pengolahan tanah T0 Tugal langsung dan T1 (lahan di cangkul satu kali lalu tugal).

Gulma yang di kikis dan di babat di letakkan di atas bedengan sebagai tanaman penutup tanah atau mulsa. Ukuran Plot 1 m x 2.5 m sebanyak 120 plot dengan jarak tanam 20 cm x 20 cm. Pemupukan Pupuk majemuk Phonska + Urea diberikan dengan dosis 300 kg/ha + Urea 200 kg/ha (dosis anjuran) diberikan satu kali saat penanaman sesuai perlakuan.

Pupuk kandang diberikan 2 minggu sebelum tanam. Pemeliharaan Penyulaman dilakukan satu minggu setelah tanam dengan sistem sulam pindah. Pencegahan hama dan penyakit dilakukan secara intensif mulai dari seed treatment sampai panen. Fungisida di pakai adalah Fongorene 50 WP dan insektisida yang digunakan adalah Bassa 50 EC, Mipcin, Sevin 85 S dan Diazinon Pencegahan hama tikus selain dengan cara memagar rapat sekeliling areal percobaan dengan plat seng setinggi 1 meter yang dipasang miring arah ke luar, juga dengan menggunakan zinc phoshide yang telah di campur dengan ikan asin.

Untuk mencegah burung mulai dari malai berisi sampai panen, di pasang jaring di sekeliling dan di atas areal percobaan dengan ketinggian 2 m di atas permukaan

tanaman padi. Pengamatan Panjang akar Tanaman yang telah dibersihkan dari tanah yang menempel pada bagian akar selanjutnya diukur panjang akar yaitu panjang dari leher akar sampai ujung akar terpanjang.

Bobot kering akar Penimbangan bobot bagian akar yang telah dikeringkan ditimbang menggunakan timbangan analitik Shoot – root ratio Shoot-root ratio adalah suatu perbandingan antara bobot kering (g) bagian atas tanaman (daun, batang, bunga dan buah) dengan bagian bawah tanaman yaitu berat kering akar (g). Kandungan Prolin Daun Kadar prolin dianalisis berdasarkan metode Bates et al. (1973).

Bahan tanaman yang digunakan adalah ujung daun bagian atas tajuk yang telah mengembang dengan sempurna sebanyak 0,5 g. Potongan daun yang telah dikeringkan ditimbang sebanyak 0,5 g, kemudian digerus dan dihomogenasi dengan 10 ml asam sulfo-salisilat 3 persen. Selanjutnya disentrifus pada 9.000 x g selama 15 menit.

Sebanyak 2 ml supernatant direaksikan dengan 2 ml asam ninhidrin dan 2 ml asam asetat glacial didalam tabung reaksi dan dipanaskan dalam penangas air pada temperatur 100 °C selama 60 menit. Larutan kemudian didinginkan di dalam es selama 5 menit, larutan diekstraksi dengan 4 ml toluene sampai terbentuk kromofom. Untuk menetapkan kadar prolin, larutan yang bewarna diukur absorsinya dengan spektrofotometer pada panjang gelombang 520 nm.

Sedangkan sebagai standar digunakan DI prolin (Sigma) 0,1-3,0 mM yang dilarutkan dalam asam sulfosalisilat 3 per ar roli nakansaiju mol g daun basis kering. Derajat Infeksi Akar Pengamatan dilakukan saat tanaman berumur 10 MST, dengan mencabut tanaman dan mengambil bagian akar dan dilakukan sesuai metode pewarnaan Kormanik dan Graw (1982). 42 Prosiding Forum Komunikasi Perguruan Tinggi Pertanian Indonesia (FKPTPI) 2018 Universitas Syiah Kuala Banda Aceh 3.

HASIL DAN PEMBAHASAN METODE Panjang Akar Varietas inpage 4 (toleran) memiliki akar terpanjang dibandingkan dengan varietas lainnya sedangkan panjang akar terpendek terlihat pada varietas inpari 33 (peka) mulai umur 6 MST sampai Umur Panen tertera pada gambar 1. Gambar 1. Panjang Akar Umur 6 MST, 8 MST, 10 MST dan Umur Panen pada 10 varietas Padi Gogo Respon yang lebih baik ditunjukkan oleh varietas inpage 4 ini menunjukkan bahwa daya adaptasi varietas inpage 4 lebih baik dibandingkan varietas lainnya pada kondisi olah tanah.

Sejalan dengan Mangoendidjojo (2005) bahwa pada setiap varietas mempunyai komposisi atau susunan genetik tersendiri, sehingga pada setiap varietas memiliki variasi atau perbedaan sifat dibandingkan dengan varietas lain baik sifat secara kualitatif

maupun kuantitatif. Interaksi pengolahan tanah (T) perkembangan dan pemberian pupuk mikoriza (M1) pada umur 8 MST, 10 MST dan Umur Panen tertera pada tabel 1 Tabel 1.

Rata-rata Panjang Akar Umur 8 MST, 10 MST dan Umur Panen pada Pengolahan Tanah dan Pupuk Mikoriza Perlakuan 8 MST 10MST Umur Panen Olah Tanah M0 M1 M0 M1 M0 M1 T0 (Tanpa Olah Tanah) 16.53 c 17.93 ab 19.13 c 22.17 b 19.77 b 23.05 a T1 (Olah tanah Sekali) 17.23 bc 18.46 a 21.47 b 23.11 a 23.06 a 23.48 a Keterangan: Angka yang diikuti huruf yang sama pada umur yang sama tidak berbeda nyata berdasarkan uji Berat Kering Akar Bobot kering akar dipengaruhi sangat nyata oleh varietas. Panjang akar tanaman berimplikasi terhadap bobot kering akar.

Varietas inpago 4 (toleran) memiliki bobot kering akar tertinggi dibandingkan dengan varietas lainnya sedangkan bobot kering akar terpendek terlihat pada varietas inpari 33 (peka) mulai umur 6 MST, 8 MST, 10 MST dan umur panen terlihat pada gambar 2. 43 Prosiding Forum Komunikasi Perguruan Tinggi Pertanian Indonesia (FKPTPI) 2018 Universitas Syiah Kuala Banda Aceh Gambar 2 Bobot Kering akar umur 6 MST, 8 MST, 10 MST dan Panen pada 10 varietas padi gogo Tabel 2 bobot kering akar dipengaruhi sangat nyata oleh interaksi varietas pengolahan tanah.

Pada umur 6 MST dan 8 MST terlihat bahwa varietas inpago 4 (toleran) bobot kering akar tertinggi terdapat pada pengolahan tanah sekali (T1) sedangkan bobot kering akar terendah terdapat pada varietas inpari 33 (peka) pada tanpa pengolahan tanah (T0). Tabel 2. Rata-rata Bobot Kering Akar Umur 6 MST dan 8 MST pada 10 Varietas Padi Gogo dan Pengolahan Tanah Bobot Kering Akar 6 MST Bobot Kering Akar 8 MST Varietas T0 T1 T0 T1 Ciapus 2.46 ef 2.64 de 4.28 c-f 4.96 a-d Inpago 4 3.51 b 3.97 a 5.23 ab 5.51 a Inpago 8 3.01 c 3.59 b 5.10 a-c 5.40 a Inpago 5 2.64 de 2.83 cd 3.79 fg 4.35 c-f Situbagendit 2.04 g 2.61 ed 3.60 f-i 4.19 c-f Inpago 7 1.88 g 2.39 ef 3.69 f-h 4.13 d-g Towuti 2.31 f 2.47 ef 3.97 e-g 4.79 a-e Inpari 6 Jate 1.48 hi 1.59 h 1.48 hi 3.94 e-g Inpari 33 1.19 j 1.35 h-j 1.19 j 1.35 h-j Sintanur 1.31 ij 1.57 h 1.31 ij 1.57 h Keterangan: Angka yang diikuti huruf yang sama pada umur yang sama tidak berbeda nyata berdasarkan uji DMRTda 0.

Bobot kering akar dipengaruhi sangat nyata oleh perlakuan olah tanah pada umur 6 MST, 8 MST, 10 MST dan Umur Panen. Terlihat bobot akar tertinggi terdapat pada perlakuan olah tanah sekali ((T1) dari pada tanpa olah tanah (T0). Tertera pada gambar 3. Gambar 3. Bobot Kering Akar Umur 6 MST, 8 MST, 10 MST dan Umur Panen pada Pengolahan Tanah 44 Prosiding Forum Komunikasi Perguruan Tinggi Pertanian Indonesia (FKPTPI) 2018 Universitas Syiah Kuala Banda Aceh Bobot akar tertinggi terdapat pada perlakuan pemberian pupuk mikoriza (M1) dibandingkan dari pada tanpa

pemupukan (M0).

Tertera pada gambar 4 bobot kering akar terjadinya peningkatan mulai umur 6 MST sampai umur panen. Gambar 4. Bobot Kering Akar Umur 6 MST, 8 MST, 10 MST dan Umur Panen pada Pemberian Pupuk Mikoriza Karakter akar yang meliputi panjang akar, bobot akar dan ratio tajuk akar adalah penting untuk menjaga potensial akar air daun tetap tinggi dan untuk menjaga evapotranspirasi pada kondisi kekurangan air (Peng dan Ismail 2004).

Karakter pertumbuhan akar merupakan karakter konstitutif sehingga dapat digunakan sebagai kriteria seleksi (Blum 2009) sepuluh varietas yang tergolong kedalam kelompok toleran (ciapus, inpagus 4, inpagus 8) kelompok moderat (inpagus 5, situbangendit, inpagus 7, towuti) dan kelompok peka (inpari 6 jete, inpari 33 dan sintanur). Tajuk Akar Ratio Ratio tajuk akar dipengaruhi sangat nyata oleh varietas dan terdapat perbedaan respon antara 10 varietas terhadap ratio tajuk akar, terlihat bahwa varietas inpari 33 (peka) memiliki ratio tajuk akar tertinggi dan ratio tajuk akar terendah terlihat pada varietas inpagus 4 (toleran) seperti tertera pada Tabel 3. Tabel 3.

Rata-rata Ratio Tajuk Akar Umur 10 MST dan Umur Panen pada 10 Varietas Padi Gogo Varietas Ratio Tajuk Akar 10 MST Ratio Tajuk Akar Umur Panen Ciapus 2.26 c-e 2.22 c-e Inpagus 4 1.92 e 1.92 e Inpagus 8 1.99 de 2.06 de Inpagus 5 2.37 b-e 2.40 b-d Situbangendit 2.40 b-e 2.49 bc Inpagus 7 2.44 b-d 2.49 bc Towuti 2.32 c-e 2.26 c-e Inpari 6 Jete 2.75 a-c 2.71 ab Inpari 33 3.12 a 3.02 a Sintanur 2.85 ab 2.73 ab Keterangan: Angka yang diikuti oleh huruf yang sama pada umur yang sama tidak berbeda nyata berdasarkan uji DMRTda 0.

45 Prosiding Forum Komunikasi Perguruan Tinggi Pertanian Indonesia (FKPTPI) 2018 Universitas Syiah Kuala Banda Aceh Pertumbuhan panjang, bobot akar dan ratio tajuk akar padi gogo bila dihadapkan pada kondisi kekeringan akan mengakibatkan respon yang berbeda-beda untuk setiap varietas. Pada varietas tertentu akan membuat akar semakin panjang dan banyak (kelompok varietas toleran inpagus 4, inpagus 8 dan ciapus) dan ada yang semakin pendek pada kelompok varietas peka (inpari 33, sintanur dan inpari 6 jete) Panjang akar akan semakin bertambah bila dihadapkan kekeringan berkaitan dengan mekanisme ketahanan genotipe tanaman terhadap kekeringan bukan oleh pengaruh kadar lengas tanah.

Sitompul dan Guritno (1995) mengatakan bahwa, tanaman yang tumbuh dalam keadaan kekurangan air akan membentuk panjang dan jumlah akar yang lebih banyak dengan hasil yang lebih rendah dari tanaman yang tumbuh dalam kecukupan air. Sistem perakaran pada kelompok varietas peka (inpari 33, inpari 6 jete dan sintanur)

memperlihatkan pertumbuhan akar yang lebih terhambat bila di tanam pada musim kemarau.

Kelompok varietas peka yang merupakan varietas inpari yang membutuhkan kondisi yang optimum selama siklus hidupnya, sehingga kelompok varietas peka inpari 33 tidak tepat jika ditanam pada lahan kering dimusim kemarau. Kandungan Prolina Gambar 5 memperlihatkan perbedaan mekanisme dari 10 varietas dalam mengakumulasi prolina.

Meningkatnya prolina merupakan mekanisme tanaman untuk menghadapi kondisi cekaman kekeringan. Gambar 5.7 Akumulasi Prolina umur 10 MST dan 12 MST pada 10 Varietas Padi gogo Kekurangan air atau cekaman kekeringan menyebabkan meningkatnya akumulasi prolina pada sepuluh varietas padi gogo pengolahan tanah dan pupuk hayati mikoriza menunjukkan respon varietas yang berbeda pada kondisi cekaman kekeringan.

Cekaman kekeringan yang terkait langsung dengan toleransi kekeringan yaitu terjadinya peningkatan akumulasi prolina. Menurut Yue et al (2006) Mekanisme toleransi melalui **penyesuaian osmotik (Osmotic Adjustment)** yaitu salah satu dengan meningkatnya akumulasi prolina. Hasil penelitian menunjukkan analisa prolina yang dilakukan pada umur 10 MST dan 12 MST memperlihatkan adanya varietas-varietas yang mengakumulasi prolina dalam waktu yang lebih lama. Widyasari dan Sugiyarta (1997) menyatakan dalam keadaan normal, **prolina akan dioksidasi kembali menjadi asam glutamat.**

Oleh karena itu dalam kondisi normal **konsentrasi prolina akan selalu rendah.** Pada kondisi cekaman **kekeringan oksidasi prolina akan dihambat sehingga produksi prolina akan** bertambah. Beberapa varietas yang mengakumulasi prolina lebih lama terlihat pada kelompok varietas toleran **inpago 4 dan inpago 8** dibandingkan kelompok varietas moderat dan kelompok varietas peka.

Sejalan dengan yang dilaporkan Yang et al, (1995) dan Sarukhan et al (2006) yang menyatakan varietas- 46 Prosiding **Forum Komunikasi Perguruan Tinggi Pertanian Indonesia (FKPTPI) 2018 Universitas Syiah Kuala Banda Aceh** varietas yang toleran mengakumulasi prolina dalam waktu yang lebih lama dibandingkan dengan varietas peka. Infeksi Akar Infeksi akar dipengaruhi sangat nyata oleh interaksi varietas tanpa pengolahan tanah (T0) dan pupuk mikoriza.

Varietas inpago 4 (toleran) jumlah akar terinfeksi tertinggi terdapat tanpa pengolahan tanah (T1) dengan pemberian pupuk mikoriza (M1) sedangkan jumlah akar terinfeksi



terendah terdapat pada perlakuan tanpa pengolahan tanah (T0) dengan tanpa pupuk mikoriza (M0) dan perlakuan pengolahan tanah sekali (T1) dengan tanpa pupuk mikoriza (M0) seperti tertera pada tabel 4 Tabel 4.

Rata-rata Infeksi Akar 10 Varietas Padi Gogo pada Olah Tanah dan Pupuk Mikoriza Varietas Olah Tanah MIKORIZA M0 M1 Ciapus T0 0.00 k 12.25 j Inpago 4 0.00 k 36.00 a -d Inpago 8 0.00 k 33.33 b -c Inpago 5 0.00 k 22.75 e -j Situbagendit 0.00 k 21.83 f -j Inpago 7 0.00 k 28.66 c -g Towuti 0.00 k 30.66 c -d Inpari 6 Jate 0.00 k 19.50 g -j Inpari 33 0.00 k 13.00 j Sintanur 0.00 k 27.83 c -d Ciapus T1 0.00 k 41.83 ab Inpago 4 0.00 k 46.33 a Inpago 8 0.00 k 35.33 b -c Inpago 5 0.00 k 36.16 a -d Situbagendit 0.00 k 37.33 a -c Inpago 7 0.00 k 25.33 d -i Towuti 0.00 k 26.16 d -h Inpari 6 Jate 0.00 k 16.50 h -j Inpari 33 0.00 k 14.83 ij Sintanur 0.00 k 13.66 j Keterangan : Akangkut hurufngmdarbe nya besan uji pada 0.

Terjadinya Infeksi mikoriza terhadap perakaran juga merupakan awal dimulainya simbiosis antara CMA dengan akar tanaman padi gogo. Dalam penelitian ini, tingkat infeksi akar yang tergolong tinggi terdapat pada perlakuan aplikasi mikoriza (M1) dan pengolahan tanah (T1) pada varietas toleran inpago 4 yakni sekitar 46.33 %, sedangkan varietas peka inpari 33% menunjukkan infeksi akar terendah pada aplikasi mikoriza (M1) dan tanpa pengolahan tanah (T0).

Mikoriza adalah simbiosis antara cendawan dan akar tanaman. Mikoriza bermanfaat bagi tanaman yaitu meningkatkan serapan hara khususnya fosfor dan meningkatkan ketahanan tanaman terhadap cekaman kekeringan (Auge, 2007; Tohler HD et al., 2003). Padi gogo adalah tanaman yang memiliki respon positif terhadap perkembangan mikoriza dan memiliki kemampuan sebagai inang perbanyakannya massal mikoriza.

Hal ini sejalan dengan pendapat Sastrahidayat (2010) kemampuan spora beradaptasi dengan lingkungan sangat menentukan efektivitas inokulasi pada tanaman inang. Talanca (2010) juga menyatakan hifa eksternal 47 Prosiding Forum Komunikasi Perguruan Tinggi Pertanian Indonesia (FKPTPI) 2018 Universitas Syiah Kuala Banda Aceh akan membantu mendekatkan unsur hara dari zona rhizosfer pada tanaman inang sehingga penyerapan hara lebih optimal dan pertumbuhan dan perkembangan tanaman menjadi lebih cepat.

Tidak adanya infeksi akar baik pada tanpa olah tanah (T0) dengan tanpa mikoriza (M0) dan pada perlakuan pengolahan tanah (T1) dengan tanpa aplikasi mikoriza (M0) diduga karena tidak adanya jamur mikoriza lokal di sekitar akar sehingga tidak terjadi infeksi pada perakaran tanaman padi gogo sehingga mengakibatkan penetrasi hifa ke dalam akar tidak terjadi. 4.

KESIMPULAN (CAMBRIA 11 BOLD, KAPITAL) Kesimpulan berisikan intisari dan jawaban secara lugas terhadap tujuan penelitian yang telah dikemukakan pada bagian awal. Penulisan menggunakan cambria 11. DAFTAR PUSTAKA Blum A. 2009. Effective Use of Water (EUW) and Not Water-Use Efficiency (WUE) is the target of Crop Yield Improvement Under Drought Stress. *Field Crops Res.*

112: 119-123 Brown, R.E., J.L. Havlin, D.J. Lyons, C.R. Fenster, and G.A. Peterson. 1991. Long-term tillage and nitrogen effects on wheat production in a wheat fallow rotation. In *Agronomy Abstracts. Annual Meetings ASA, CSSA, and SSSA, Denver Colorado, 27 October – 1 November 1991.* 326 pp. Larson, W.E. and G.J. Osborne. 1982. Tillage accomplishments and potential.

In *Predicting Tillage Effects on Soil Physical Properties and Processes.* ASA Special Publ. No. 44. Lubis, E., Hermanasari, R., Sunaryo, A.S., Suparman, E. 2008. Toleransi galur padi gogo terhadap cekaman abiotik. *Prosiding Seminar Apresiasi Hasil Penelitian Padi Menunjang P2BN. Buku 2. Balai Besar Penelitian Tanaman Padi.* Sukamandi. pp. 725-739. Mangoendidjojo, W. 2005. *Dasar-Dasar Pemuliaan Tanaman.* Penerbit Kanisius, Yogyakarta. Peng S dan Ismail AM.

2004 *Physiological basis of yield and environmental adaptation in rice.* In Nguyen HT and blum A (eds). *Physiology and biotechnology integration for plant breeding.* Marcel dekker, Inc. New York. Sastrahidayat, I. R. 2011. *Rekayasa Pupuk Hayati Mikoriza Dalam Meningkatkan Produksi Pertanian.* Universitas Brawijaya Press, Malang. Sarukhan N, Terzi R, Kadioglu K, 2006. The effects of exogenous polyamines on some biochemical changes during drought *Ctenanthe setosa.* *Acta. Biol. Hungarica* 57:221-229.

Sitompul, M. dan B. Guritno. 1995. *Analisis Pertumbuhan Tanaman.* Gadjah Mada University Press. Yogyakarta Suwarno, Lubis, E., Hairmansis, A., Santoso. 2009. *Development of a package of 20 varieties for blast management on upland rice.* In. G.L. Wang and B. Valent (eds). *Advances in Genetics, Genomics and Control of Rice Blast Disease.* Springer Netherlands. pp. 347- 357. Yang J, Zhang J, Wang Z, Zhu Q, Liu L. 2003.

*Involvement of abscisic acid and cytokinins in the senescence and remobilization of carbon reserves in wheat subjected to water stress during grain filling.* *Plant cell env.* 26: 1621- 1631 Yue B, Xue W, Xiong L, Yu Q, Luo L, Cui K, Jin D, Xing Y, Zhang Q, 2006. *Genetik basis of drought resistance at reproductive stage in rice: Separation of drought tolerance from drought avoidance.* *Genetics.*

172:1213- 1228 Widyasari WB dan Sugiyarta E, 1997. Akumulasi prolina dalam jaringan daun varietas tebu tahan kering. Majalah Penelitian gula, 33: 1-10.

#### INTERNET SOURCES:

---

<1% -

[https://www.researchgate.net/publication/316831827\\_Komposisi\\_Kimia\\_Abu\\_Erupsi\\_Gunung\\_Sinabung\\_Tanah\\_Karo\\_dan\\_Lumpur\\_Vulkanik\\_Sidoarjo\\_Jawa\\_Timur](https://www.researchgate.net/publication/316831827_Komposisi_Kimia_Abu_Erupsi_Gunung_Sinabung_Tanah_Karo_dan_Lumpur_Vulkanik_Sidoarjo_Jawa_Timur)

1% - <http://ejurnal.litbang.pertanian.go.id/index.php/bpn/article/download/8000/6999>

<1% - <https://contohproposalagroteknologi.blogspot.com/>

1% -

<https://repository.ipb.ac.id/bitstream/handle/123456789/60975/BAB%20II%20Tinjauan%20Pustaka.pdf?sequence=4&isAllowed=y>

<1% -

<http://repository.usu.ac.id/bitstream/handle/123456789/57558/Cover.pdf;sequence=7>

<1% - <http://eprints.uns.ac.id/2969/1/58621106200906001.pdf>

<1% -

<http://repository.usu.ac.id/bitstream/handle/123456789/28840/Cover.pdf;sequence=7>

<1% - <https://jmeast.webs.com/all-issues>

<1% - [https://link.springer.com/chapter/10.1007/978-4-431-55157-7\\_9](https://link.springer.com/chapter/10.1007/978-4-431-55157-7_9)

<1% - <https://www.nature.com/articles/s41598-017-18800-1>

1% -

[https://www.asianjab.com/wp-content/uploads/2018/06/20.-OK\\_Effect-of-soil-tillage-and-mycorrhiza-application-on-growth-and-yields-of-upland-rice-in-drought-condition1.pdf](https://www.asianjab.com/wp-content/uploads/2018/06/20.-OK_Effect-of-soil-tillage-and-mycorrhiza-application-on-growth-and-yields-of-upland-rice-in-drought-condition1.pdf)

<1% -

<http://gssrr.org/index.php?journal=JournalOfBasicAndApplied&page=article&op=download&path%5B%5D=6359&path%5B%5D=3093>

<1% - <https://www.asianjab.com/author/admin/page/5/>

3% - <https://jurnal.ugm.ac.id/jip/article/download/8600/6774>

1% -

[https://www.academia.edu/8644826/STRATEGI\\_DAN\\_TEKNOLOGI\\_PENGELOLAAN\\_LAHAN\\_KERING\\_MENDUKUNG\\_PENGADAAN\\_PANGAN](https://www.academia.edu/8644826/STRATEGI_DAN_TEKNOLOGI_PENGELOLAAN_LAHAN_KERING_MENDUKUNG_PENGADAAN_PANGAN)

<1% -

<http://repository.usu.ac.id/bitstream/handle/123456789/49353/Chapter%20II.pdf;sequence=4>

2% -

<http://repository.usu.ac.id/bitstream/handle/123456789/49353/Chapter%20II.pdf?sequence=4&isAllowed=y>

1% -

<https://library.uns.ac.id/optimalisasi-pengelolaan-lahan-kering-untuk-pengembangan-pertanian-tanaman-pangan/>

<1% -

<http://fitmandia14.blogspot.com/2015/05/pengelolaan-lahan-kering-pada-dataran.html>

<1% - <https://www.scribd.com/document/396446230/jurnal-pengolahan-tanah>

<1% - <http://protan.studentjournal.ub.ac.id/index.php/protan/article/download/347/342>

<1% -

[http://balittanah.litbang.pertanian.go.id/ind/dokumentasi/lainnya/buku%20bunga%20rampai%20kta%2012-07%20\(ai\\_dariah\).pdf?secure=true](http://balittanah.litbang.pertanian.go.id/ind/dokumentasi/lainnya/buku%20bunga%20rampai%20kta%2012-07%20(ai_dariah).pdf?secure=true)

1% -

<https://docplayer.info/44720252-Model-pengelolaan-usahatani-cabai-capsicum-annuum-berkelanjutan-pada-lahan-dataran-tinggi-d-i-s-e-r-t-a-s-i-oleh.html>

<1% -

<http://balittanah.litbang.pertanian.go.id/ind/dokumentasi/buku/lahankering/berlereng8.pdf>

<1% -

<http://zulhasibuan.blogspot.com/2013/12/pemberian-rhizobium-dan-dosis-pupuk.html>

<1% - <https://www.scribd.com/document/323014595/persaingan-individu>

<1% -

<https://anzdoc.com/pengaruh-sistem-pengolahan-tanah-dan-pemberian-macam-bahan-o.html>

<1% -

<http://repository.usu.ac.id/bitstream/handle/123456789/41605/Chapter%20III-V.pdf;sequence=3>

<1% - <http://benihpertiwi.co.id/budidaya-jagung-manis-talenta/>

<1% - <https://carapetunjukbudidaya.blogspot.com/2012/10/budidaya-pepaya.html>

1% -

<https://shopee.co.id/3-Rasa-Sambal-Sambal-Geprek-Sambal-Cumi-Sambal-Ikan-Asin-Sambal-Pedas-Makanan-Pedas-i.92396779.1619100249>

<1% - <http://aneka-buah-buahan.blogspot.com/2011/05/budidaya-buah-buahan.html>

<1% - <http://oaji.net/articles/2015/1610-1424668003.pdf>

<1% -

<https://asgartaiyebblog.wordpress.com/2016/03/04/pertumbuhan-riap-dan-penjarangan-untuk-meningkatkan-kualitas-tegakan/>

1% -

<https://docobook.com/buku-ptunjuk-fisiologi-tumbuhan-2017bc976d2dcdd5658ab51489a01d45a6ad97673.html>

<1% -

<https://kuliahbiologimurni.blogspot.com/2015/11/skrining-fitokimia-dan-uji-antioksidan>

.html

<1% - <http://jitek.ub.ac.id/index.php/jitek/article/download/190/177>

<1% -

<https://id.123dok.com/document/dzx8klwq-adaptasi-bibit-eucalyptus-pellita-f-muell-dari-beberapa-asal-sumber-benih-terhadap-cekaman-kekeringan-di-persemaian.html>

<1% -

<https://docobook.com/jurnal-budidaya-tanaman-issn-1412-4718f3740008a6ab339d6650118a9741c99938893.html>

<1% -

<https://pbadittani.blogspot.com/2016/03/bawang-merah-dan-permasalahannya.html>

<1% -

<https://www.suduthukum.com/2017/03/pengertian-dan-ruang-lingkup-penemuan.html>

<1% -

<https://id.123dok.com/document/lzg0pe8q-pengaruh-aplikasi-berbagai-sumber-pupuk-organik-terhadap-pertumbuhan-dan-produksi-padi-gogo-oryza-sativa-l.html>

1% - <https://ejournal.unsrat.ac.id/index.php/eugenia/article/viewFile/6478/6004>

<1% -

<https://4pertanian.blogspot.com/2012/12/laporan-praktikum-pemuliaan-tanaman.html>

<1% -

[https://www.researchgate.net/publication/316205998\\_Karakter\\_Morfologi\\_dan\\_Fisiologi\\_yang\\_Berkaitan\\_dengan\\_Efisiensi\\_Pemakaian\\_Air\\_pada\\_Beberapa\\_Varietas\\_Padi\\_Gogo](https://www.researchgate.net/publication/316205998_Karakter_Morfologi_dan_Fisiologi_yang_Berkaitan_dengan_Efisiensi_Pemakaian_Air_pada_Beberapa_Varietas_Padi_Gogo)

<1% -

<https://text-id.123dok.com/document/lq5doggy-evaluasi-produktivitas-beberapa-varietas-padi.html>

<1% - <https://vdocuments.site/buku-saku-ekotan-2011.html>

<1% -

[https://www.researchgate.net/publication/324830486\\_RESPON\\_BEBERAPA\\_KULTIVAR\\_TANAMAN\\_PANGAN\\_TERHADAP\\_SALINITAS](https://www.researchgate.net/publication/324830486_RESPON_BEBERAPA_KULTIVAR_TANAMAN_PANGAN_TERHADAP_SALINITAS)

<1% - <https://ar.scribd.com/doc/180430339/Hama-dan-Penyakit-Padi-pdf>

<1% -

<https://www.scribd.com/document/381050254/218644-Amelioran-Organik-Dan-Mikoriza-Meningkat>

<1% - <https://edoc.site/karet-pdf-free.html>

<1% -

<https://repository.ipb.ac.id/bitstream/handle/123456789/35459/aria%20bara.pdf;sequence=1>

<1% - <http://repository.lppm.unila.ac.id/view/subjects/S1.html>

<1% -

<http://aprisantoz.blogspot.com/2016/07/laporan-praktikum-ekofisiologi-tanaman.html>

<1% - <http://protan.studentjournal.ub.ac.id/index.php/protan/article/download/601/604>

<1% -

[http://setiono774.blogspot.com/2010/11/faktor-tanaman-dan-penyerapan-air-pada.htm](http://setiono774.blogspot.com/2010/11/faktor-tanaman-dan-penyerapan-air-pada.html)  
|

<1% -

<https://id.123dok.com/document/eqo7dvmz-pemacuan-pertumbuhan-bibit-manggis-garcinia-mangostana-dengan-rekayasa-media-tumbuh.html>

<1% -

<http://www.vedcmalang.com/pppptkboemlg/index.php/baru/48-ototronik/1153-mocht-oyibu-mt>

<1% -

[https://repository.ipb.ac.id/bitstream/handle/123456789/51222/G11yka\\_BAB%20II%20Tinjauan%20Pustaka.pdf?sequence=6&isAllowed=y](https://repository.ipb.ac.id/bitstream/handle/123456789/51222/G11yka_BAB%20II%20Tinjauan%20Pustaka.pdf?sequence=6&isAllowed=y)

<1% -

<https://id.123dok.com/document/oy8mk10z-metode-pengusangan-cepat-terkontrol-untuk-mengidentifikasi-secara-dini-genotipe-padi-gogo-oryza-sativa-l-toleran-kekeringan.html>

<1% - <https://library.uns.ac.id/category/inaugural-lectures/page/3/>

1% -

<https://repository.ipb.ac.id/bitstream/handle/123456789/60809/BAB%20VII%20Analisis%20Penentuan%20Kebutuhan%20....pdf>

<1% - <https://budisma.net/2014/10/pengertian-mikoriza.html>

1% - <http://jurnalhpt.ub.ac.id/index.php/jhpt/article/download/147/138>

1% - <http://jurnal.polinela.ac.id/index.php/PROSIDING/article/download/734/501>

<1% -

<http://repository.usu.ac.id/bitstream/handle/123456789/20348/Chapter%20II.pdf;sequence=4>

<1% -

[https://www.researchgate.net/publication/43260159\\_Nitrogen\\_Fertilization\\_and\\_Rotation\\_Effects\\_on\\_No-Till\\_Dryland\\_Wheat\\_Production](https://www.researchgate.net/publication/43260159_Nitrogen_Fertilization_and_Rotation_Effects_on_No-Till_Dryland_Wheat_Production)

<1% - <https://studylib.net/doc/13446297/appendices-i-v>

1% - [http://biogen.litbang.pertanian.go.id/terbitan/pdf/bibliografi\\_biotek.pdf](http://biogen.litbang.pertanian.go.id/terbitan/pdf/bibliografi_biotek.pdf)

<1% - <https://link.springer.com/article/10.1007/s11103-007-9215-2>

<1% - <https://docobook.com/aplikasi-bakteri-pelarut-fosfat-bakteri.html>

<1% - [https://issuu.com/abdurrahmansetyawan/docs/n010300aaall\\_\\_](https://issuu.com/abdurrahmansetyawan/docs/n010300aaall__)

<1% - [https://link.springer.com/chapter/10.1007/978-1-4020-9500-9\\_34](https://link.springer.com/chapter/10.1007/978-1-4020-9500-9_34)

<1% - [https://link.springer.com/protocol/10.1007%2F978-1-62703-194-3\\_21](https://link.springer.com/protocol/10.1007%2F978-1-62703-194-3_21)

1% - <https://link.springer.com/article/10.1007%2Fs00344-007-9013-8>

<1% - <https://www.sciencedirect.com/science/article/pii/S1369526613000216>